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为保生源烟台高职院校纷纷早开学，有老师直言———

新生没报到，不敢掉以轻心
本报8月21日讯(记者 李楠

楠 ) 相比以往高校9月初新生
报到，今年烟台各高职类院校
本周就将陆续开学，在8月底完
成新生的报到工作。提早开学
的原因，在一些老师看来是怕

“夜长梦多”，生源被别的学校
抢去。

“新生没有报到，现在谁也
不敢掉以轻心。”21日，刚刚从

全校迎新动员会上走出来的山
东商务职业学院学生处处长陶
传蔚告诉记者，虽然今年学校
在专科一志愿就顺利完成了招
生计划，“但高考录取结束还不
是最终的胜利，最终还要看学
生的报到情况，今年生源持续
紧张，各个高职学校都很重视
生源的有效报到工作。”

为了及早巩固前期的招生

录取成果，今年烟台的各个高
职院校纷纷选择了提早开学，
争取在8月底结束新生报到工
作。其中山东商务职业学院从
2 2日就开始了迎新工作，各个
系部都设立了临时报到处，新
生24日、25日两天正式报到；烟
台工程职业技术学院高职新生
8月25-26日报到，技校新生26日
报到，烟台职业学院以及驻烟

的其他几所高职院校开学日期
也在这几天。

“早点开学，可以让放松了
近3个月的学生及早收收心。”一
位高职学院的老师告诉记者，更
重要的是避免“夜长梦多”，时间
一长，不少学生会被其他学校的
老师“动员”，或者是选择复读
等，前期所有的招生工作，没有
学生报到就都白费了。

格相关链接

“生源荒”波及

公办高职院校
“前些年，专科批次招生也

紧张，但一般也就是民办的高
职院校，或者是地域比较差的
院校，但今年，不少公办高职也
感到了生源荒。”烟台一所公办
高职院校的招办主任说，学校
今年招生情况和前些年比起
来，确实不太理想，到专科第一
次征集志愿都没有录满。往年，
该学校在录取时是没有问题
的，而且录取分数还不低，顶多
新生报到时会有一点儿缺额，
但今年录取时就不顺利，等新
生报到时，可能问题更多。

“很多500多分的考生和180

分左右的考生都会放弃报到，
一般高职报到率达到85%就不
错了。现在的专科录取，也出现
马太效应，强者愈强、弱者愈
弱，在整体录取情况尚可的情
况下，不少学校已经无米下锅
了。”上述招办主任说。

据了解，今年烟台5所高职
院校万余个专科计划，除了山
东商务职业学院在专科一志愿
就顺利完成计划外，其他4所高
职类院校均参加了多次征集志
愿，在最后一次征集志愿结束
后，仍有多个院校存在上千个
缺额。

三家桶装水公司：

毕业生拿押金条

可退饮水机

公告中提到为了宿舍安
全，违章电器及饮水机等电器
将不能使用，这无可厚非，可
是学生手中剩余的水票怎么
办？

烟台大学药学院研二学
生小蕾有一张 5 0元饮水机的
押金条和20元水桶押金，另外
手中还有10张水票，这100多块
钱能不能回到自己手中，她很
没底。

“不管是学校还是送水公
司，总得给我们学生一个说法
呀。”小蕾觉得作为没有收入
来源的学生，1 0 0多元钱是父
母给的生活费，不应该不明不
白就不见了。而另一位大三学
生管强认为，作为在校学生，
学校应该帮助学生维护利益。

供应烟大学生用水的竹
林山泉、状元泉、占元泉三家
桶装水负责人称，如果校方允
许，学生可以继续用剩下的水
票买水，他们将按照原有的流
程送水。开学以后，毕业生需
要退饮水机可以拿押金条来
退。

格相关新闻

为迎新开了几十个会
本报8月21日讯(记者 李楠

楠 ) 为了早点把新生迎进门，
各个学校都开始进行全校动员，
开会、安排志愿者、打扫宿舍等。

“为了迎新，我们大大小小
的会议开了不下几十次了。今天
上午又开了一次全校范围的迎
新动员会。”山东商务职业学院
学生公寓管理中心主任王德清
说，今年4600多名新生的767间宿
舍全都打扫一新，被褥全都到齐
了，同时还开辟了家长住宿专
区，保证新生和家长报到期间
的休息。

“新生报到的衣食住行各
个方面我们都做了周全考虑，
就连学生报到的路线都多次调
研，无论是坐火车，坐汽车还是

自驾车报到，保证都能顺利到
校。”作为今年迎新总负责人的
陶传蔚处长说，“报到当天我们
还有上百名志愿者为新生和家
长服务，保证每一个困难学子不
会因为缺钱而不能及时入学。”

“除了报到当天我们做了
详细的安排和服务，新生一进
校我们就为其做好了大学三年
的生涯规划。”陶传蔚说，感受
到生源的压力，我们不仅要在
服务和细节上让学生和家长满
意，更会在学校的教学质量上
保证学生学有所成。

据了解，烟台工程职业技
术学院、烟台职业学院以及驻
烟的其他几所高职院校也都展
开了迎新动员。

开学后，学校的水房就能用了，但桶装水还不能进宿舍

学生手中的水票该咋办
文/片 本报记者 李娜

21日，返校的烟台大学
大三学生小赵发现暑假前
开始建设的水房已经开门
了。“水房建好了，看来以
后真的不能用桶装水了。”

此前，烟大后勤集团
曾贴出通知，8月26日起禁
止桶装水进入学生宿舍。7
月20日，本报以《水票还剩
十来张，咋不送水了》关注
了学生水票变废纸一事。21
日，记者了解到，临近开学
此事仍没有实质性进展。

新水房已建好，打一大壶水两毛钱
21日，记者在烟台大学第七

餐厅附近的一座水房，一位工作
人员正在烧水，清洗两个锅炉。
48个水龙头已经调试完毕。据工
作人员介绍，在开水房的两个入

口处共将安装4个打卡器，学生
入门打卡，再打水离开。

记者从学校后勤集团贴出
的公告了解到，学校投资125万
元在北校区及南校区规划改造5

个开水房，同时投资96万元对学
生宿舍进行智能控电系统升级
改造。这一举措的目的是为了确
保学生宿舍用电用水安全。

新水房建好了，再用暖瓶接热

水，费用怎么算？据了解，开水房统
一安装一卡通收费系统之后，按照
0 . 15元/小壶，0 . 20元/大壶计算。公
告上明确写着“自8月26日起，学校
将禁止桶装水进入学生宿舍。”

还有近万名学生手中有桶装水水票
据了解，7月21日，烟台大学

后勤集团张贴公告，新学期禁止
桶装水进学生宿舍。为学校供水
的三家桶装水公司曾一度中止
向学生宿舍送水。暑假期间，烟
大部分留校的学生喝水成了问
题。后来，送水人员同意给学生
送水但是必须使用现金购买。

现在新水房建好了，开学以
后，桶装水是否真的不能再用了？
已经购买的水票是否可以退？这
些都成了学生们关心的问题。

据了解，因为宿舍人多用
水也多，几乎每个宿舍都有饮
水机。竹林山泉、状元泉、占元
泉等三个饮用水公司给烟台大

学学生宿舍供应桶装水，有的
学生选用的是后勤集团提供的
意迪饮用水。“粗略估算，现在
烟台大学学生宿舍有饮水机六
七千台。”负责给烟台大学提
供占元泉桶装水的区域经理马
龙说。

“使用饮水机的学生手中基

本上都有水票，根据饮水机的数
量来算有近万名学生手中有没
用完的桶装水票。”供应烟台大
学的竹林山泉区域经理孔先生
说。“我们给学校送水好多年了，
售卖水票时，校方并没有阻止，
现在突然禁止桶装水进宿舍，让
我们措手不及。”

公寓管理人员为新生床位贴上床位卡。 本报记者 李楠楠 摄

新建的开水房开学时
就能使用了。

学校：

水票如何处理

是学生的事儿

对于此事，校方是什么态
度呢？记者两次前往烟大后勤集
团一位任姓负责人的办公室，都
没有见到其人。电话联系时，他
拒绝回答记者问题，对学生水票
如何处理，他说那是学生的事
情，和其他人无关。

记者致电烟台大学宣传
部，一位负责人称校方已经商
讨此事，对于学生所持水票的
事情，会协商各方妥善解决。
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